

## Elda celebrará el Día de la Memoria Democrática

30/06/2025



La moció ha sido aprobada | Marta Maestre.

El Ayuntamiento de Elda ha celebrado esta mañana el pleno ordinario del mes de junio. La celebración del Día del Orgullo LGBTIQ+ ha vuelto a estar en debate en el pleno, moción presentada por el PSOE, así como que cada 16 de noviembre se reconozca como el Día de la Memoria Democrática en Elda en homenaje y reconocimiento de las víctimas de la dictadura, moción del PSOE junto a Elda Para Todas. Ambas han sido aprobadas por mayoría con los votos a favor del PSOE y Elda Para Todas. Asimismo se ha aprobado el nuevo Consejo Local de de Inclusión y Derechos Sociales, y la reducción en un 50% del precio de los abonos de transporte.

La nieta de Manuel Bellot, alcalde entre 1936 y 1938, Bárbara Bellot ha expuesto la moción en la que se pide que el 16 de noviembre sea el Día de la Memoria Democrática, que se exhumen los cuerpos que se encuentran en la fosa número nueve de Alicante, la anulación de las condenas de esa época por las que fueron fusilados entre otras.

La edil de Memoria Democrática, **María Gisbert**, ha señalado que "muchas familias han vivido con los ojos tristes de sus padres y abuelas al no saber dónde están los cuerpos de sus familiares. Con esta exhumación la gente podrá **encontrar la paz de enterrar a sus familiares**".

El portavoz de Elda Para Todas, **Iñaki Pérez**, ha destacado que "para que no se repita lo que sucedió en el pasado hay que recordarlo, y por ello es importante que el 16 de noviembre sea el Día de la Memoria Democrática y **se de a conocer en los centros escolares**. Además, exhumar las fosas comunes debería ser una obligación ya que somos el segundo país del mundo con más fosas comunes después de Camboya".

La concejala de Vox, **Paqui Vicente**, ha solicitado una enmienda para esta moción "porque el objetivo es no dividir a la gente así que en lugar de llamarse el Día de la Memoria Democrática proponemos que sea el **Día del Perdón, la Memoria y la Paz** debido a que hubieron muertos de ambos bandos".

El edil del Partido Popular, **Paco Sánchez**, ha explicado estar de acuerdo "en que hay que exhumar las fosas para que las personas recuperen los cuerpos de sus familiares y poder darles un entierro digno. Sin embargo, para muchos españoles el día que en el que terminó la Dictadura fue el **6 de diciembre de 1978 que cada año celebramos como Día de la Constitución**".

La moción ha salido adelante con los votos a favor de PSOE y Elda Para Todas, mientras que PP y Vox han votado en contra. Esta moción también ha sido aprobada en Petrer y el próximo 10 de julio espera aprobarse en Monóvar.



En cuanto a la moción con motivo del Día del Orgullo LGTBIQ+ la edil de Diversidad, **Anabel García**, ha explicado que cada 28 de junio "no es solo una celebración sino un acto de justicia y memoria para aquellas personas que en 1969 en Stonewall dijeron basta. Cada orgullo recordamos que la diversidad es un valor que debe ser protegida y una llamada de atención a las instituciones".

La edil de Elda Para Todas, **Cristina Rodríguez**, ha destacado que "esta moción debería ser un acuerdo unánime en la cámara, pero no es así desde que en 2018 interrumpió la ultraderecha en las instituciones. De hecho desde entonces los odios por la identidad de género han aumentado un 70%".

El edil popular ha informado que este año no pueden votar a favor de esta moción "porque el PSOE no nos ha remitido el texto para que podamos pactarlo. Pensamos que ha sido un olvido y espero que el próximo año sí cuenten con nosotros".

Por su parte, Vicente ha señalado que "la izquierda solo usa al colectivo para sus propios intereses partidistas, los victimizan para seguir existiendo. El colectivo LGTBIQ+ es un lobby y no representa a todas las personas homosexuales. Tengo familia homosexual y creo que hoy hay que luchar por los derechos humanos de todo no solo de un colectivo".

